
每名計劃成員平均
累積強積金資產

2012年12月底 2022年12月底

224,000元

116,000元

上升93%

投資DIS賬戶數目比例
年齡 投資DIS賬戶 投資DIS賬戶

數目比例 數目比例
（佔整體投資 （佔該年齡組別
DIS賬戶總數） 賬戶總數）

29歲及以下 32% 31%

30歲至39歲 22% 15%

40歲至49歲 18% 14%

50歲至59歲 18% 15%

60歲及以上 10% 14%

兔年伊始，積金局主席劉麥嘉軒

昨日發表網誌，鼓勵打工仔養成定

期檢視及積極管理強積金的好習

慣，並善用強積金制度投資於不同

市場及資產類別的基金，建立適合

個人情況的均衡強積金投資組合。

港人生活繁忙，不少計劃成員未必

有太多時間去管理自己的強積金投

資，積金局遂於2017年推出俗稱

「懶人基金」的強積金預設投資策

略（DIS）。劉麥嘉軒透露，截至

去年9月約有280萬個強積金賬戶

投資於DIS，按年增加約10.3%，

而投資於DIS 的強積金資產共有

768億元，佔所有強積金基金的總

淨資產值8%。
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◆責任編輯：孫君犖本 港 新 聞

◆香港文匯報記者 費小燁

劉麥嘉軒指出，「懶人基金」一點也不
懶，因它設有「隨齡降險」的自動調

節機制，會按計劃成員年齡增長，自動逐
年調整投資於股票及債券的比重，減低成
員於接近退休年齡時所面對的投資風險，
適合長期退休儲蓄投資。同時，DIS採納
分散投資的原則，基金資產分布於環球股
票及債券市場，有助分散地區及資產類別
的風險，並設有收費上限。

約280萬賬戶投資DIS
根據積金局的最新數字，截至去年9
月，約有280萬個強積金賬戶投資於DIS，
平均每4個賬戶便有一個投資於DIS。劉麥
嘉軒表示，去年第三季內新參與強積金計
劃的成員所持有的賬戶中，共有25.4%賬

戶投資於DIS，當中有逾65%賬戶的持有
人更是主動選擇投資，反映DIS除了是為
沒有向強積金受託人給予投資指示的計劃
成員服務外，其投資設定（收費管控、分
散投資及「隨齡降險」機制）亦具吸引
力，受到不少計劃成員歡迎。
劉麥嘉軒說，DIS的強積金賬戶較多由

年輕計劃成員持有，其中29歲及以下計劃
成員佔32%，30歲至39歲佔22%，有關比
例隨年齡增長而減少。而從分析各年齡組
別投資於DIS的賬戶數目可見，29歲及以

下計劃成員所持有的強積金賬戶當中有
31%投資於DIS，有關比例遠超其他年齡
組別，顯示DIS特別受年輕計劃成員歡
迎。

積金成員平均資產十年翻近倍
她表示，明白打工仔都十分關心新一年

的強積金表現，雖然她並無「水晶球」去
預測未來情況，但從長遠退休保障角度而
言，強積金推行至今的資產規模不斷壯
大。截至去年12月底，整個強積金制度總

資產值約10,500億元，較10年前增加了
139%，反映透過僱主僱員定期供款及投資
回報所帶來的複息效應下，強積金制度達
致長時間投資滾存、累積增值的目的。同
時，每名計劃成員平均已累積22.4萬元強
積金資產，相對2012年的11.6萬元，10年
間累積增幅約93%。
數據亦顯示，女性及男性計劃成員分別

約有232萬及237萬名。截至去年12月，
每名女性計劃成員平均持有20.6萬元強積
金，男性計劃成員則平均持有24.2萬元強

積金。
劉麥嘉軒還指，今年開始已有不少朝着

經濟全面復常的利好消息接連出台，是各
行各業期待多時的大展鴻圖良機。不過她
強調，作為強積金計劃成員，在憧憬經濟
環境向好的同時，應繼續以長線角度積極
管理強積金，按個人情況、不同人生階段
和承受風險能力，制訂長遠的退休投資策
略，「如果現行計劃成員認為自己缺乏投
資知識和時間管理強積金，則可積極考慮
DIS這個現成投資策略。」

投資懶人基金賬戶年增一成
768億強積金資產看中DIS 積金局：「隨齡降險」利長期退休儲蓄投資

香港文匯報訊（記者 林禧）對於英國議會及
「英聯邦議會聯合會」（CPA UK）日前突然發
聲明宣布撤回邀請兩名香港立法會議員到英國出
席研討會之事，香港特區政府行政會議召集人葉
劉淑儀昨日反駁說，英方的聲明毫無理據，她質
疑有關事件是因在英國的反中亂港分子不斷游
說，向英國國會施壓下導致。

指英不了解港現時和平安定情況

葉劉淑儀昨日出席電台節目時強調，香港在
完善選舉制度之後，立法會恢復秩序和效率，
通過了很多重要的法案，不再出現拉布或者扔
東西的場面。她又指香港目前的情況比2019年
（修例風波時）改善了很多，恢復社會秩序及
法治，社會欣欣向榮。她質疑英國方面並不了
解香港現時和平安定的情況，這完全因為背
後，有一些潛逃英國的反中亂港分子在游說英
國國會。

其中一名遭撤回邀請的是新民黨立法會議員李
梓敬，身為新民黨主席的葉劉淑儀表示，新民黨
一直有監察情況，質疑有潛逃英國的反中亂港分
子不斷狙擊李梓敬，而從英方的聲明可見，英國
國會肯定受到很大的政治壓力。
對於基本法二十三條本地立法問題，葉劉淑儀
指出，第二十三條的立法工作暫未入本年立法議
程，但保安局局長鄧炳強日前表明條例草案已經
有第一稿，還要不斷研究優化，「準備好咪拎嚟
（立法會）囉。」
她強調二十三條立法是香港的憲制責任，只要
政府提交立法會，相信議會一定會優先處理。

葉太：疑反中亂港分子施壓阻議員赴英交流

香港文匯報訊（記者 康敬）香港佛教聯合會昨日在銅鑼灣香港佛教聯合
會文化中心舉行「癸卯年新春團拜暨第六十九屆董事顧問就職典禮」，佛聯
會會長寬運法師發表新春祝福，多位政府翹楚、社會賢達、宗教領袖歡聚一
堂，共賀兔年新春，祈願新年吉祥。2023年是一個生機勃勃的好開始，寬運
法師籲市民感恩國家在過去三年香港抗疫歷程中的無私奉獻。
特區政府民政及青年事務局局長麥美娟、香港中聯辦協調部部長朱文，以
及前民政事務局局長曾德成等出席主禮，寬運法師與嘉賓一同為醒獅點睛、
簪花掛紅。伴着鑼鼓的歡快節奏，兩隻紅色醒獅全場舞動，為活動增添不少
熱鬧氣氛。

「只有血濃於水同胞才能做到」
寬運法師隨後發表新春祝福，他感恩香港於新一年迎來一番新氣象，市民
的生活逐步復常，關口開通，分隔異地的家庭團聚，各行各業商機再現，社
會重現繁華氣息。他在回顧過去三年的抗疫歷程時感懷說，中央政府至各省
市政府於疫情期間為香港作出無私奉獻、無償支援，並提供無限關顧和無量
護持，「只有血濃於水的同胞才能做到。」他希望港人要感恩，「感恩是幸
福的根基，懂得感恩，我們就能體會到幸福。」
展望未來，寬運法師強調新一屆董事會將一如既往弘法利生，倡導佛法的
慈悲精神及無量智慧，力盡所能，為世界和平、眾生安寧盡一份心，出一把
力。
在新春祈福儀式上，佛聯會同寅與全場嘉賓誦念《佛說吉祥經》及唱念

《吉祥偈》，集四眾願力，祈願諸佛菩薩慈悲加持，世界和平、國泰民安、
疫情消弭，大眾身心康泰。
佛聯會表示，《佛說吉祥經》深入淺出佛陀開示獲得幸福、吉祥、利益、

快樂的方法，期望大眾如理作意，法隨法行，吉祥自來；而《吉祥偈》則祝
福大眾在癸卯兔年掃憂慮，晝夜六時恒吉祥、安心自在無罣礙。

佛聯會籲市民感恩國家對港抗疫無私奉獻

停辦了3年的馬會鄉議局盃昨日復辦，新界鄉議局主席劉業強在
致詞時表示，香港經歷了近3年的疫情肆虐，經濟民生大受影
響，隨着疫情放緩，香港與內地復常通關，生活逐漸復常。
展望新一年，希望特區政府能夠落實「北部都會區」發
展策略，中長線而言，促政府吸引投資者來港，民生
及經濟都有所提升。 ◆香港文匯報記者 鄭濬文
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復 辦鄉 議 局 盃

民建聯港島及離島區癸卯年新春團拜昨日舉行。前排左起：民建聯
會務顧問曾鈺成、律政司副司長張國鈞、全國人大常委會委員譚
耀宗、特區政府政務司司長陳國基、民建聯主席李慧琼、中聯
辦港島工作部副部長楊成偉、中聯辦新界工作部副部長李
功勛，與其他嘉賓在新春團拜合照。

民 記 新 春 團 拜

一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一一一一一一一

一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一一一一一一一

◆截至去年9月，約有280萬個強積金賬戶投資於DIS，按年增加約
10.3%。圖為積金局曾在其專欄介紹DIS。 資料圖片

香港文匯報訊 工聯會昨日於港島舉行花車巡
遊，送上新春祝福。工聯會會長、立法會議員吳
秋北及工聯會立法會議員郭偉强，沿途向市民派
發風車等賀年飾物，寓意兔年「人人行運」。
吳秋北在小西灣的啟動儀式上表示，本港經過

三年的疫境，現正走在復常的路上，進一步的通
關放寬相信在不久之時便會出現。只要同心協
力，積極發揮、加強自身優勢和融入國家發展大
局，本港經濟及民生必然穩步向前。同時，吳秋
北寄盼特區政府盡快設立「復業復常基金」以進
一步增強本地復常的動能。
郭偉强表示，相信步入兔年後，各行各業都可

以動如脫兔，打工仔除了可以升職加薪，特區政
府應加大力度就職業安全作出推廣，與此同時也
要加強職業配對以令本港整體失業率可進一步下
降。

「財神」拜年 向居民派利是
另外，工聯會九龍東團隊昨日亦舉辦花車巡

遊，由工聯會秘書長馬光如、工聯會立法會議員
鄧家彪帶同「財神」，登上花車向九龍東居民拜
年，並送上新年祝福。花車於油塘起步，並途經
藍田、秀茂坪、四順、觀塘市中心、樂華、彩虹
及彩雲。登車前，一眾嘉賓並向附近居民派發新
春利是。
馬光如表示，工聯會迎來75周年，與全港市

民一起經歷了香港不同時刻。疫情回穩後，內地
與香港逐步復常通關，實現了不少市民新年團圓
的願望。往後工聯會將繼續連繫香港與大灣區，
支持港人在大灣區生活及工作，從而推動本港經
濟發展。
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◆寬運法師籲市民感恩國家在過去三年香港抗疫歷程中的無私奉獻。
香港文匯報記者北山彥 攝

◆工聯會於港島舉行花車巡遊，吳秋北及郭偉强沿途向市民
派發風車等賀年飾物。

◆鄧家彪帶同「財神」，登上花車向九龍東居民拜年，並送
上新年祝福。


